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星报讯（记者 刘元媛）参与中国载人航天工程研究、为

中国风云系列气象卫星制作“眼睛”……昨天，中国航天航

空领域知名专家、中科院红外物理国家重点实验室副主任

陈效双成为安徽大学全球选聘的第一个院长。尽管在航天

航空领域是个叱咤风云的“大人物”，接过聘书后，陈效双又

恢复了学者的严谨和冷静。不过您可能还不知道，他是个

地地道道的安徽人。

全球选聘锁定“安徽老乡”

“今后我将帮助学院实现更多的国际合作”。昨天上

午，在安徽大学全球选聘物理与材料科学学院院长聘任仪

式上，陈效双成为安徽大学全球选聘院长的第一人。而这

位全球选聘出来的院长还是咱安徽老乡。“作为省属高

校，安徽大学就是安徽的一块牌子”。作为安徽老乡，巢湖

人陈效双坦言，一直以来自己都很关注安徽的发展，对家乡

高校也很有感情。

记者了解到，早在2009年安徽大学就开始跟陈效双进

行接触，并最终将他锁定为全球选聘院长的不二人选。据

悉，今后安徽大学还将继续面向海内外选聘院长（系主任），

并实行院长+执行院长的管理模式。安徽大学校长程桦告

诉记者，陈效双作为外聘院长将主要负责学科建设的规划

与领导、学科方向的凝练和学术带头人的培养与引进，及对

外交流与合作等。执行院长（系主任）全面负责学院（系）的

日常行政工作等。据悉，全球选聘过程中，对于引进中国科

学院院士、中国工程院院士来校全职工作的，安徽大学将提

供最高达100万元的年岗位津贴。

为卫星做眼睛

曾任韩国、德国、日本等国研究院及知名大学研究员、中

国航天航空领域的知名专家.。陈效双的个人履历上，耀眼成

绩也这位外聘院长显得很“大牌”。中国风云系列气象卫星就

是由陈效双所在的上海技术物理研究所参与研制的。

“卫星上天后要有‘眼睛’才能看清路，我们就是负责

为卫星做眼睛的。”研究光电子材料与器件的陈效双告诉记

者，目前中国气象卫星研究水平已堪比国际水平，“中国的

气象卫星已能够看到地球的每一个角落”。尽管在自己的

研究领域是位叱咤风云的“大人物”，受聘首日陈效双就直

呼“压力很大”。

“其实我在上海工作的时候是从来不接受媒体采访

的”。当被省内媒体记者围住采访时，陈效双显得很低调，

他表示希望能为家乡高校贡献力量，但压力也很大。

帮学校打造精英研究团队

未来，安徽大学将向“国际知名、国内一流”高校方向

发展。陈效双说，他也给自己的五年任期定下了奋斗目标。

“我希望在任期内帮学院创建一支教育部创新研究群

体团队”。陈效双表示，要让学校的学术研究达到国际水平

就必须有一支过硬的研究团队。

在对学校研究生教育方面，将探索实行“双导师”制

度。陈效双表示，目前已在学院带了2个硕士研究生。这

两个学生正在自己所在的上海技术物理研究所参与项目研

发工作。

据悉，今年下半年安徽大学还将组团到国外选聘优秀

的高层次人才，包括选拔优秀教师及海外留学生等。

星报讯（解琛 苏鸣 记者 刘元媛 文/图） 合肥周谷

堆新址搬迁工作启动已经半个月，目前搬迁工作进展到

哪一步？新址建成啥样？昨天下午，记者来到新址一期

工程建设点探访，发现7个单体建筑已全部封顶。

物流园7个蔬菜交易区已全部封顶

昨天下午，记者来到位于合肥市瑶海区大兴镇的周

谷堆新址——“中国合肥农产品国际物流园”一期建设

点。一座座2层建筑已拔地而起。记者看到，7个单体建

筑已全部封顶，外墙的脚手架等还没完全拆除。

物流园总经理助理席贻勇告诉记者，已封顶的7个单

体建筑未来将用作蔬菜交易区。每个单体建筑分为两

层，一层高约6米，二层高约3米。其中，一层用作商品交

易区，二层可供商户结算、办公用途。而且，一层6米的高

度完全可以满足大货车进场运输。

记者发现，两个紧挨着的单体建筑中间间隔距离很

大。席贻勇表示，间隔的道路将用作卖方通道，未来可满

足多辆大型货车同时通行。

据悉，待新址一期工程全部建设完成后，周谷堆商户

将于明年年底前全部搬迁至新址。

新址居民搬迁有望5月底前结束

“今天是来领提前搬迁奖的”。昨天下午，兴集社居

委里聚集了很多搬迁居民。居民陈笑双告诉记者，自家

这次一共领了6000块钱。兴集社居委党委书记刘保告诉

记者，为了帮助搬迁居民解决租房费用问题，特意提前预

支了提前搬迁奖金。据悉，从搬迁启动日开始，20天内搬

迁的居民可获得每平方100元的提前搬迁奖励。

“从启动搬迁至今已经14天，目前居民搬迁工作已结

束一半了”。大兴镇党委书记叶新萌告诉记者，由于搬迁

进度顺利，原定于二个月的搬迁时间有望提前一个月结

束。在5月底，新址居民搬迁工作有望全部结束。

外聘“大牌”院长是咱安徽人
安大全球选聘的院长陈效双受聘首日表示“鸭梨”很大

看看合肥“大菜篮”
周谷堆新址啥模样？
七个蔬菜交易区已全部封顶 新址居民搬迁已过半

包河大道高架本月底欲“升空”
局部全封闭施工近7个月 3条公交有调整

爱民 记者 徐涛 文/图

昨日上午，合肥市重点工程建设管理局、合肥市公安局交警支队与该市公交集团联合召开新闻发布会，就

包河大道高架桥建设最新进展进行通报。计划本月底，将有7联提前进入上部结构施工。同时因工程需要，计

划自5月12日零时至12月5日零时，对包河大道（繁华大道-花园大道，含繁华大道交口）实施交通全封闭。届

时，14路、902路、27路公交线路将会做一些调整。

已于今年3月5日开工建设的包河大道高架桥进展

如何？昨日，合肥市重点局该项目负责人江浩介绍，目前

各类管线基本改造完毕，桩基工程已经完成总量的45%，

墩柱完成总量的20%。计划本月底，将有7联提前进入

上部结构施工。根据施工组织安排，5月 12日零时至12

月5日零时，将对（繁华大道-花园大道，含繁华大道交

口）实施交通全封闭。届时，为了缓解出行问题，包河大

道东侧将设置2米宽便道供行人和非机动车通行。

包河大道局部全封闭7个月

“14 路、902 路、27 路公交线路将会做一些调整。”

合肥公交集团相关负责人郑荣斌向记者介绍，由于包

河大道沿线有包河工业园、包河花园、包河苑等多个居

民小区和园区，将把 14路、902路的乘车点设在高架北

端的包河区政府附近，周边市民需要步行到此乘车，此

外，27 路也无法和南二环对接，公交公司将其安排在

902 路、14 路附近停靠，市民也要步行一段再转 902 路

或14路公交。

3条公交线路临时“截短”

合肥市公安局交警支队秩序科李理表示，封闭施工

后从市区到机场和滨湖方向，开车可从祁门路绕行。经

过近5个月的紧张建设，祁门路徽州大道至庐州大道段

已经放行通车。 祁门路建成后，将成为一条与南二环路

平行的东西向交通干道，为未来沿线周边车辆驶上南北

高架开辟“捷径”。

市重点局祁门路项目负责人江浩表示，祁门路徽州

大道至姚公路段计划6月1日完成快车道施工并放行；姚

公路至金寨路为祁门路建设最后一段，待该段路完工，就

意味着目前“断头”的祁门路全部贯通，届时，从包河区政

府及望湖城区域到政务区将一路畅通无阻，不必再绕行

南二环路。

祁门路成机场通道新捷径
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